

Oberbayern-Rundspruch Nr. 35 vom 19. September 2022

Heute am Mikrofon: Walter, DO8WSO

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Großraum-Fuchsjagd am 24. September

Liebe Fuchsjagdfreunde, die nächste Großraumfuchsjagd findet statt am Samstag, 24. September 2022, von 13:30 – 16:00 Uhr, für Mobilisten bis 16:30 Uhr.

Der Fuchs MOE sendet auf 145,550 MHz, MOI auf 433,050 MHz.

Peilmeldungen werden über DB0ZU auf 2 m entgegengenommen und können auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden. Etwa um 17 Uhr werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung bekanntgegeben.

Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

Mit vy 73, Martin, DF3MC, für das Fuchsjagd-Team

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

sind diesmal keine bei der Redaktion eingegangen.

Dabei gibt es sicher Ereignisse, die es wert wären, im Rundspruch erwähnt zu werden. Vielleicht ist es nur eine Aktion, die ein anderer Ortsverband kopieren könnte, weil es ein Erfolg war für den Amateurfunk in der Öffentlichkeit. Es muss nicht ein ausgefeilter Bericht sein, auch für "Rohmaterial" ist die Redaktion dankbar. Der Rundspruch lebt in allen Distrikten von Informationen, die bei der richtigen Adresse ankommen; bei uns also dl0bs(at)darc.de

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST

Sicher haben den Termin schon alle im Kalender stehen, aber hier kommt nochmal die Erinnerung:

Bayern-Ost Funk- und Elektronikflohmarkt in Eggenfelden

Nach zweijähriger Pandemiepause veranstaltet der OV Rottal-Inn (U12) am Samstag, 1. Oktober 2022, den internationalen und traditionellen Bayern-Ost Funk- und Elektronikflohmarkt. in der Rottgauhalle in Eggenfelden.

Die Pforten zum Traditionsflohmarkt öffnen sich für die Besucher um 9:00 Uhr, ortsunkundige Funkamateure erhalten eine Einweisung auf 145,550 MHz.

In diesem Jahr feiern wir zudem das 30-jährige Jubiläum des beliebten Flohmarkts. Zum Auftakt des Jubiläums wird es für die Funkamateure einen Anfahrts-Mobilwettbewerb von 07:30 bis 9:00 Uhr auf dem 2-m-Band geben. Die Ausschreibung steht auf der Homepage von U12 und der Link dorthin ab morgen im Rundspruch-Archiv.

https://www.darc.de/der-club/distrikte/u/ortsverbaende/12/mobil-wettbewerb/

Info: Gerhard Franke, DF8GU, Flohmarkt-Manager

EINE MELDUNG AUS DER SCHWEIZ

Funkamateure haben keine Angst vor einem Blackout

Am vergangenen Samstag hat die USKA den "Swiss Emergency Contest SEC" veranstaltet, und schon in der Ankündigung war zu lesen, dass von fast 4000 begeisterten Funkamateuren in der Schweiz sehr viele im Falle eines Blackouts die einzigen sein werden, die in der Lage sind, dringende Nachrichten an die Behörden oder die Bevölkerung zu übermitteln. Zitat: "Wir haben Batterien und Solarzellen, um über die Zeit zu kommen. Man kann auch E-Mails oder komprimierte Fotos versenden, aber natürlich nicht mit der gleichen Geschwindigkeit wie 4G".

www.uska.ch/funkamateure-haben-keine-angstvor-einem-blackout/

GANZ WENIGE SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Saudi-Arabien

Anlässlich der Feierlichkeiten zum 92. Jahrestag von Saudi-Arabien sind noch bis zum 25. September die Stationen **HZ92ND**, **7Z92ND** und **8Z92ND** in Betrieb. Der 23. September ist ein Nationalfeiertag des Königreichs Saudi-Arabien.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Präsenz-Vortrag "50 Jahre Olympiadach"

Der Arbeitskreis Technikgeschichte im VDI Bezirksverein München, Ober- und Niederbayern e.V. lädt ein zum Vortrag am 4. Oktober, 18:00 Uhr, im Konferenzsaal "Chiemsee", TÜV SÜD AG, Haupteingang Westendstraße 199 in München. Die Zusammenfassung sieht wie folgt aus:

Die Freiheit von Form und Kraft - Das olympische Dach und seine bahnbrechende Bedeutung für die moderne, computerorientierte Simulation

Vorläufige Ergebnisse der IARU-Contests

Jeweils am 3. Wochenende im Juni und Juli wurden Contests auf 50 MHz und 70 MHz ausgetragen. Wie die Liste für das 6-m-Band zeigt, waren aus DL 32 Stationen als Single Operator beteiligt, 9 weitere als Multi-Operateure. Obwohl die Bedingungen sehr zu wünschen übrigließen, sind für 50 MHz aus 35 Ländern 436 Logs eingegangen, für 70 MHz nur 36 Logs aus 16 Ländern. Man hofft auf ein besseres Jahr 2023.

Mittelwelle in Italien

Wie im Hamburger Rundspruch zu lesen ist, hat Italien in der Nacht des 10. September 2022 die letzten großen Mittelwellen-Sender abgeschaltet. Eine Liste der 28 Sender steht auf der Seite des FUNKAMATEUR.

https://www.funkamateur.de/nachrichtendetails/items/mw-aus-italien.html

Unser Provider für die Kurzwelle: Die Sonne

Damit ferne Länder und seltene Rufzeichen nicht nur mit FT8 erreicht werden können, sondern auch mit dem Mikrofon oder der Morsetaste, muss die Sonne möglichst bald ihre Aktivität steigern. Vorhersagen gibt es sehr viele, und die tägliche Beobachtung der Ausbreitungsbedingungen wird manches bestätigen. Auch der Blick auf den Flux zeigt, dass am 16. und 17. September wieder recht kräftige Flares der Klasse M abgestrahlt wurden. Es geht aufwärts!

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.